

Reportaje

**S.A.R. LA INFANTA DOÑA CRISTINA
PRESIDIÓ LA ENTREGA DE LOS
GALARDONES**

XXV ANI DE LOS PREMIO

MABEL PÉREZ-POLO

Fotos: Javier C. Roldán

Satisfacción, admiración y esperanza, en palabras del ministro de Trabajo y Asuntos

Sociales, podrían definir el acto conmemorativo del veinticinco aniversario de estos galardones solidarios, impulsados desde el IMSERSO para distinguir en esta ocasión a algunos de los premiados en anteriores ediciones, profesionales y entidades públicas y privadas españolas e iberoamericanas, por mantener una trayectoria continuada en la labor por la que fueron premiados, destinada a mejorar la calidad de vida de personas con discapacidad, mayores, inmigrantes, y refugiados.

Dos importantes novedades marcaron la presente edición. La primera y a la vez, su principal objetivo, fue la celebración de las bodas de plata de estos Premios, creados para distinguir el trabajo de solidaridad de profesionales y entidades públicas y privadas hacia los colectivos que son competencia de este Instituto, unos premios a los que se sumó hace diez años al nacimiento de la primera edición iberoamericana.

La segunda novedad de esta entrañable efemérides fue la concesión de diplomas exclusivamente honoríficos, sin dotación económica.

El acto, presidido por S.A.R. la Infanta Doña Cristina, contó con la participación del ministro de Trabajo y Asuntos Sociales, Juan Carlos Aparicio, y la asistencia de la secretaria general de Asuntos Sociales, Concepción Dancusa, Gerardo Camps, director general de la Seguridad Social, y Alberto Galerón, director general del IMSERSO, así como autoridades nacionales y autonómicas, representantes de ONGs y del movimiento asociativo de discapacitados, y de numerosos invitados que llenaron la sala polivalente del Palacio Municipal de Congresos del Parque Ferial Juan Carlos I de Madrid.

NUEVOS RETOS EN EL ÁMBITO DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD

El responsable de Trabajo y Asuntos Sociales, subrayó el esfuerzo continuo realizado por España y las naciones hermanas de Iberoamérica para conseguir una mayor calidad de vida



de todos sus conciudadanos en general, y de los que tienen mayores necesidades de atención como las personas con discapacidad las personas mayores, los emigrantes y los desplazados, en particular. Con este motivo, Juan Carlos Aparicio confirmó el caluroso y público reconocimiento a quienes se han destacado por su perseverancia en el mantenimiento de los valores por los que en su día fueron recompensados en pasadas ediciones.

En su intervención, el ministro de Trabajo y Asuntos Sociales hizo un apartado especial relativo a las personas con discapacidad. Explicó que su la integración laboral y su participación a

ANIVERSARIO DEL IMERSO

Todos los premiados en esta edición conmemorativa posaron al finalizar el acto junto con la Infanta Doña Cristina, Juan Carlos Aparicio, Concepción Dancausa y Alberto Galerón.



través del movimiento asociativo fue el objetivo primordial de la anterior legislatura, en la actualidad se ciernen nuevos retos. Entre éstos —añadió Aparicio— sin olvidar aquéllos, lo prioritario hoy es “actualizar el estatuto jurídico de estos colectivos, poner en marcha un Plan Nacional de Accesibilidad e incorporarlos al mundo de las nuevas tecnologías”.

Respecto a las actuaciones destinadas a mejorar el futuro de estas personas durante la presidencia española de la Unión Europea en el primer semestre de 2002, avanzó el ministro que Madrid será la sede del Congreso sobre Personas con Discapacidad, y

que el año 2003 vendrá marcado por la celebración en Málaga de la Conferencia Paneuropea sobre Discapacidad organizada por el Consejo de Europa.

Recordando los avances conseguidos durante más de dos décadas, el ministro expresó su satisfacción por este reconocimiento del IMERSO a la labor altruista de los galardonados, así como su admiración, y su esperanza en que esta labor siga teniendo continuidad en el futuro.

Pero Aparicio también fue realista. Sin dejar de reconocer la positiva evolución de la sociedad hacia las personas que más lo necesitan, Juan Carlos

Aparicio dejó muy claro lo mucho que queda por realizar: “No hay duda —afirmó— de que vivimos en una sociedad más justa, más concienciada, capaz de proteger a los más desfavorecidos, pero no olvidemos que queda mucho por hacer, hay muchas barreras por derribar, muchas metas por alcanzar y aunque éste es todo un aniversario, sentimos el entusiasmo de los jóvenes, y sólo tenemos 25 años”.

RECONOCIMIENTOS

S.A.R., la Infanta D.^a Cristina, hizo partícipes a los asistentes su especial afecto y satisfacción por presidir este acto, que realiza habitualmente desde 1995, “una iniciativa a la que estoy personalmente vinculada desde hace seis años y cuyos ideales y objetivos comparto plenamente”.

La Infanta, además de declarar su compromiso con la ayuda y el apoyo a las personas mayores en virtud de la distinción otorgada por las Naciones Unidas al designarla Embajadora de Buena Voluntad para el Año Mundial del Envejecimiento, citó expresamente a los premiados en este área.

Doña Cristina dedicó su reconocimiento a cuantos atienden e integran a las personas con discapacidad. en este caso MRW, CIREC de Colombia, ASPRONA de Valladolid y Talleres Gureak. A Payasos sin Fronteras y su conmovedora dedicación a niños y niños desplazados y refugiados. Y a las Federaciones Andalucía Acoge y Alicante Acoge y a Concepción Carrasco Carpio por su atención a los problemas específicos de los inmigrantes.

Asimismo hizo un especial saludo a los medios de comunicación premiados, como TVE-2 en Línea 900, Servimedia y Onda Cero en “Un mundo sin barreras”, que despiertan y estimulan nuestra conciencia social, volcando su vocación periodística en una misión cumplida con especial ejemplaridad.

En la gala presentada por la periodista Isabel San Sebastián, se proyectó un vídeo conmemorativo de esta efeméride, y se dedicó un homenaje musical a los galardonados.

Reportaje

RELACIÓN DE PREMIADOS

● **Concepción Carrasco Carpio.** El jurado a la hora de conceder este galardón ha tenido en cuenta que la galardonada ha sido pionera como investigadora en materia de inmigración.

● **Centro Hospitalario Benito Menni DE Valladolid.** Dependencias con especial incidencia en patologías psiquiátricas y atención a los enfermos de Alzheimer y otras demencias. Recoge el premio sor Isabel Martínez Gastón directora del centro.

● **Carmen Silva Pitot.** Una vida desde el periodismo, toda una vida dedicada a defender los derechos de los mayores discapacitados para conseguir su integración en la sociedad.

● **Talleres protegidos GUREAK,** por ser un grupo empresarial pionero en la defensa de la integración laboral de personas con discapacidad que se han adaptado a la evolución productiva de los últimos tiempos tendiendo al empleo ordinario como mejor forma de integración. Recoge el premio José Luis Zaldúa Esnaola, presidente de Gureak.

● Programa **“Un mundo sin barreras”** de Onda Cero Radio. Por ser un programa de radio de gran contenido social y amplia difusión que acerca la problemática de las personas con discapacidad a un importante sector de la sociedad con sensibilidad y eficacia. Recoge el premio Elena Markínez, directora del programa.

● Asociación **“Payasos sin fronteras”.** Por la importante labor que de forma altruista y solidaria realiza esta asociación a favor de las personas, especialmente niños y niñas refugiados o desplazados. Se han valorado las distintas acciones llevadas a cabo por PSF para mejorar la situación psicológica de las poblaciones en campos de refugiados en zonas de conflicto. Recoge el premio José Vihuela Castillo, presidente de la Asociación.

● Asociación Pro Deficientes Mentales de Valladolid (**ASPRONA**), por sus experiencias innovadoras combinando la atención asistencial desde



1



2



3

1. Concepción Carrasco.
2. Sor Isabel Martínez.
3. Padre Ángel García.
4. Elena Marquínez.
5. Mesa Presidencial.



4



5

el modelo de gestión activa y de corresponsabilidad con las instituciones públicas y otros entes sociales. Recoge el premio Angeles García Saénz, presidenta. Por constituir un modelo de gestión participativa y responsable en la que ha combinado la labor de atención asistencial con la búsqueda de nuevas iniciativas adaptadas a las personas con discapacidad. Angeles García estuvo acompañada por “un grupo de sus mejores muchachos”.

● Agencia de noticias **Servimedia.** Por ser la agencia pionera en España y en Europa especializada en noticias de carácter social destacándose por potenciar la presencia de los discapacitados en el mundo de comunicación. Recoge el premio José Julián Barriga, director general.

● **Centro de Humanización los Camilos.** Recoge el premio José Carlos Bermejo, director del Centro.

● Fundación Pro-Cirugía Reconstructiva de Colombia (**CIREC**) personas con discapacidades físicas de bajos recursos económicos de Colombia, contribuyendo tanto a la rehabilitación como a la integración y laboral de este colectivo. Recoge el premio Catalina Sarabia, directora del Programa Educativo del CIREC.

● Federación **Andalucía Acoge** y Fundación **Alicante Acoge**, por su labor desarrollada a favor de los inmigrantes, y por ser pioneras en la integración de este colectivo. El jurado ha valorado que tanto como Andalucía Acoge como Alicante Acoge, son instituciones pioneras en la integración de estas personas. Recoge por Andalucía Acoge, José Luis Rodríguez Candela y por Alicante Acoge Miguel Roma, presidente de la Federación y de la Fundación.

● **Transportes MRW.** Recoge el Premio Francisco Martín Frías, director general.

● **“Línea 900”** de TVE-2. El jurado ha valorado el contenido social y el rigor periodístico de este programa, la seriedad en el tratamiento de los temas y que en ocasiones llega a ser de investigación periodística. Recoge Rafael Robledo, director del programa.

● **Mensajeros de la Paz**, por el “Teléfono Dorado” que empezó como una iniciativa de pequeñas dimensiones y que actualmente es una gran experiencia que se ha extendido por España y otros países de Europa. Recoge el galardón, el Padre Ángel Rodríguez, presidente de la Asociación.